

Behindertenbeirat der  
Schwerin,30.08.2015

Landeshauptstadt Schwerin

## Stellungnahme

**Betreff: Drucksache Nr. 00367/2015 - "Barrierefreier Zugang für Veranstaltungen im Rathaus"**

Da der Zugang zum Rathaus für Rollstuhlfahrer nur über die Stadtinfo möglich ist, und diese oft bei Veranstaltungen im Hause geschlossen ist, können Rollstuhlfahrer nicht an entsprechenden Veranstaltungen teilnehmen bzw. sind an die genaue Zeitvorgabe zum Einlass und Auslass gebunden. Dadurch wird ihnen die Möglichkeit genommen, spontan an entsprechenden Ereignissen teilzunehmen oder diese wenn nötig vorzeitig zu verlassen, da zum betreten und verlassen immer ein entsprechender Mitarbeiter von ZGM vor Ort sein muss, um die Türen zur Stadtinfo zu öffnen und den Treppenlift zu bedienen.

Inklusion, die zentrale, politische Botschaft der UN- Behindertenrechtskonvention bedeutet:

Jeder Mensch ist gleichwertiger Teil der Gesellschaft und wird wertgeschätzt. Niemand darf ausgeschlossen werden, alle gehören dazu und müssen die gleichen Chancen auf Teilhabe am Leben in der Gemeinschaft erhalten. Das bedeutet auch, dass zu den Veranstaltungen im Rathaus, die vorhandenen Hörschleifen anzubieten sind.

Der Behindertenbeirat verlangt keinen Umbau. Der vorhandene Lifter muss nur zugänglich gemacht werden. Es ist für Rollstuhlfahrer nicht angenehm, wenn sie aufgefordert werden, den Saal zu verlassen, weil die Stadtinfo schließt und die Veranstaltung ohne sie weiter geführt wird.

Menschen mit Behinderungen können wirklich nur gezielt an Veranstaltungen teilnehmen wo die Barrierefreiheit gegeben ist. Es ist dann sehr schade, wenn man dann die Veranstaltung früher verlassen soll, weil kein Zugang mehr gewährleistet ist, obwohl ein Treppenlifter und ein Aufzug im Hause vorhanden sind.

Viele Bürger wissen nicht, dass die Hörschleifen vorhanden sind, sie müssen bekannt gemacht und verteilt werden.

Weil es Beschwerden von Seiten betroffener Bürger der Landeshauptstadt Schwerin an den Behindertenbeirat gegeben hat, stellte der Behindertenbeirat den Antrag auf barrierefreien Zugang für Veranstaltungen im Rathaus und bittet die Fraktionen um Zustimmung.

Mit freundlichen Grüßen

Angelika Stoof

Vorsitzende des Behindertenbeirates